



CONGRESO DE LA NACIÓN  
ARGENTINA

*"2020 - Año del General Manuel Belgrano"*

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

**La Honorable Cámara de Diputados de la Nación**

**Declara:**

Su profunda preocupación por la falta de planificación del Gobierno Nacional acerca del rumbo del país, así como la falta de un plan económico a implementar, que permita afrontar las graves consecuencias de la crisis económica y social que vive la Argentina, agravada por el actual contexto de crisis a causa de la pandemia Covid- 19.



CONGRESO DE LA NACIÓN  
ARGENTINA

*"2020 - Año del General Manuel Belgrano"*

## FUNDAMENTOS

### **Señor Presidente:**

Es de público conocimiento la situación de crisis que actualmente atraviesa la Argentina y el mundo a causa de la pandemia Covid- 19. El colapso de los sistemas sanitarios, las economías en permanente riesgo, situaciones de tensión social, crisis emocional y psicológica en las personas son solo algunos de los problemas que aquejan en diferente medida a la población mundial.

Es en este contexto que por medio del presente proyecto de declaración queremos expresar nuestra más profunda preocupación ante la falta de planificación acerca del rumbo del país por parte del Gobierno Nacional. Situación que hemos presenciado desde el comienzo de la gestión, expresada en diversas acciones o mejor dicho omisiones, como la falta de un proyecto de presupuesto, y finalmente hecha manifiesta y cristalizada para todo aquel que quiera leerlo en los dichos del Presidente de la Nación durante la entrevista concedida al Financial Times publicada el 19 de julio de 2020 por ese medio.

En la mencionada entrevista, acompañado por el Ministro de Economía Martín Guzmán, Alberto Fernández realizó varias enunciaciones con serias implicancias, pero aquí nos centraremos en la que ha generado mayor resonancia: *"Francamente, no creo en los planes económicos. Creo en los objetivos que nos podemos fijar y trabajar para conseguirlos"*.

Desde nuestro espacio político hemos afirmado una y otra vez la necesidad de tener un rumbo, un destino hacia el cual proyectarnos como país y estamos convencidos de que eso se logra con planificación. Porque en definitiva la planificación no es otra cosa que contemplar la situación presente, evaluar posibles contingencias a futuro que incluyan variables internas y externas, y de esta manera pensar objetivos en común. Por eso sostenemos que todo gobierno que se precie de mantener responsabilidad hacia el futuro, de otorgar valor a los sistemas democráticos y a sus instituciones debería realizar estas prácticas.

Tal es así que expusimos desde el inicio de la gestión del actual gobierno lo perjudicial para el país que el Poder Ejecutivo no presentara un proyecto de presupuesto. Es evidente que el presupuesto es sumamente necesario ya que



CONGRESO DE LA NACIÓN  
ARGENTINA

*"2020 - Año del General Manuel Belgrano"*

permite una política única para todo el territorio, lo manifestamos claramente, sin embargo el reclamo fue desoído por parte del oficialismo. También planteamos el gran inconveniente que significa que nunca se ha presentado ante el Congreso un plan económico, y la gravedad que reviste tampoco haberlo hecho ante a la ciudadanía, pero no hubo respuesta.

Respecto a estos temas, algunos economistas se han pronunciado luego de las palabras del presidente, Esteban Domeq socio de la consultora Inveq, sostuvo que "La economía está claramente en un momento complejo, ante un shock histórico, sin precedentes, de alcance mundial, pero además la Argentina arrastra problemas propios: recesión, una década de estancamiento, dificultades monetarias y fiscales. Resolver una situación así es muy difícil si no se delinea un conjunto de instrumentos y objetivos, una política y un programa económico claros", dijo Domeq. "Por eso creo que declaraciones como la del presidente pueden agravar los problemas de credibilidad y expectativas".<sup>1</sup>

Por su parte el economista Juan Carlos de Pablo afirmó sobre las declaraciones del Presidente "Esto es economía. En economía, un plan económico puede ser un documento o no". Y rememoró los planes económicos de Arturo Frondizi en 1958; de Adalbert Krieger Vasena, en 1967; y el Plan Austral de Juan Vital Sourrouille, durante el gobierno de Raúl Alfonsín en 1985. "Fueron fechas. Después hubo otras. Pero simultáneamente se deben dar dos consecuencias. La coherencia, que la medida cuatro no vaya en contra de la medida dos. Y en segundo lugar, la relevancia. Es una cuestión de aplicación" "Acá hay que discutir cómo comes hoy y la semana que viene, hay que pedirle al Estado que no sea parte del problema"<sup>2</sup>.

Pues bien, en las circunstancias actuales los problemas comenzaron a acumularse, ya que a la falta de planificación inicial, se le añadió la Pandemia y como ya mencionamos su consecuente crisis, frente a la cual el presidente ha afirmado en un medio internacional que no cree en planes.

Entendemos que es imposible ignorar lo que genera en la población todo lo mencionado, ciudadanos que se llenan de incertidumbre y angustia, que están

---

1

<https://www.infobae.com/economia/2020/07/20/con-o-sin-plan-economico-reacciones-de-economista-s-a-las-declaraciones-del-presidente-alberto-fernandez/>

2

<https://www.infobae.com/economia/2020/07/20/juan-carlos-de-pablo-me-preocupa-que-nadie-le-diga-al-presidente-que-no-creer-en-los-planes-economicos-es-una-estupidez/>



CONGRESO DE LA NACIÓN  
ARGENTINA

*"2020 - Año del General Manuel Belgrano"*

enfrentando situaciones económicas de máxima gravedad, grandes bajas en los ingresos, desempleo, el no poder llevar sustento a sus hogares, cierres de empresas familiares, y podríamos seguir, todo esto sin mencionar los problemas de salud o psicológicos. Sin embargo estos ciudadanos no encuentran en el Gobierno una dirección clara acerca de las decisiones que se pretende tomar, a lo cual se le suma las manifestaciones públicas contradictorias de sus integrantes y de sectores que conforman la coalición gobernante que sólo aumentan la confusión.

Asimismo no podemos olvidar el desasosiego y la incertidumbre que esto ocasiona en los Gobiernos Provinciales, que también se encuentran sin un norte definido por parte del Gobierno Nacional. Inevitablemente todo esto provoca falta de inversión, pues sin proyección, no hay previsión, ni seguridad jurídica y los inversores buscan otros rumbos. Esto para las economías regionales es un problema muy grave. En el caso de Neuquén, por ejemplo, las inversiones que demanda el desarrollo de Vaca Muerta, principal fuente de ingresos de la zona, requieren de una planificación y un horizonte a mediano y largo plazo y es sumamente necesario que el Ejecutivo Nacional lo contemple. Como lo hemos mencionado esta situación se repite, aunque con características propias, en las distintas provincias y es necesario que como Legisladores Nacionales atendamos a estos reclamos.

Como hemos expuesto mantenemos la firme convicción que la elaboración de objetivos y metas, plasmadas en un plan de gobierno tienen consecuencias concretas en todos los niveles del Estado: social, político, económico. Pues abren la puerta a un futuro posible, habilitando un proceso de toma de decisiones que permita un horizonte hacia el cual proyectarse y al cumplimiento exitoso de un proyecto de país.

Es por todo lo expuesto que solicitamos a esta Honorable Cámara de Diputados la aprobación de este proyecto de declaración.